



UNION JUIVE FRANÇAISE POUR LA PAIX

الاتحاد اليهودي الفرنسي من أجل السلام
ההתאחדות היהודית הצרפתית למען השלום

Affiliée à



Rapports régionaux d'activité

I. Quelques éléments pour un rapport d'activité de l'UJFP 2018-2019 en Aquitaine

(AR, 24.09.19)

Pour des raisons diverses mais qui toutes ont à voir avec le fonctionnement personnel discutable du porte-parole régional, il n'y a eu aucune vie démocratique de l'UJFP Aquitaine cette année, les tentatives de réunion ayant échoué.

Les différentes activités auxquelles l'UJFP a été associée relèvent le plus souvent d'une décision du porte-parole lui-même, même si des membres de l'UJFP ont pu dans plusieurs occasions y participer.

Commençons par deux chapitres qui sont probablement spécifiques :

a. l'UJFP est associée aux initiatives du Docteur Bernard Coadou contre l'Ordre des Médecins.

Bernard considère (à juste titre selon moi) que l'Ordre des médecins est bien le continuateur de l'Ordre créé par Vichy, et que si aujourd'hui on ne peut lui reprocher de chercher l'aryanisation de la profession, cet Ordre continue d'accepter des réglementations xénophobes, adopte des positions réactionnaires, et correspond structurellement à un principe d'organisation corporatiste compatible avec le fascisme.

J'ai été conduit à m'associer aux manifestations contre l'Ordre qu'il a organisé pour sa défense, intervenant à la fois comme porte-parole de l'UJFP et comme fils de deux médecins étrangers interdits d'activité professionnelle à la fin de l'année 1940.

Bernard a été condamné par la justice à payer ses cotisations en retard depuis qu'il est à la retraite et ne pratique plus la Médecine qu'à titre humanitaire et gratuit. La souscription qui a été lancée pour couvrir ses frais a dépassé la somme due, et comme prévu il a été décidé que la somme restante serait utilisée pour un travail sur l'histoire de l'Ordre. En l'occurrence, un petit documentaire est en cours d'élaboration sur l'histoire du Docteur Schinazi, médecin du quartier populaire de Bordeaux où le Docteur Coadou interviendra quelques décennies plus tard, et qui devra interrompre son métier car métèque : participant à la Résistance, déporté, il restera dans le camp libéré par les troupes soviétiques pour soigner les survivants du typhus, et il en mourra sur place.

Je vous tiendrai au courant des suites de ce travail.

Il a existé un mouvement contre les Ordres obligatoires, mouvement qui avait espéré que le Président Mitterrand respecterait cet engagement du candidat... Ce mouvement est aujourd'hui confidentiel. Les membres de l'UJFP doivent cependant être attentifs à toute éventuelle résurgence de ce mouvement et s'y associer, me semble-t-il.

b. Guide anticolonial de Bordeaux

Ce qui est intéressant par rapport au guide parisien :

- plusieurs associations se considèrent comme porteuses du projet (dont Palestine 33, Survie, la LDH) ; une relation plus systématique avec des assos « communautaires » d'originaires des anciennes colonies est recherché

- l'initiative se décline maintenant sous la forme d'une émission de radio hebdomadaire avec à chaque fois la mise en avant d'un nom de rue, un entretien avec une association ou un intervenant (le RESF, Salah Hamouri, Shlomo Sand, bientôt Noiriél, Survie et l'UJFP), et l'agenda passé et futur anticolonial local
- une revue régionale, Ancrage, consacrée aux migrations et aux métissages dans la région, publie chaque trimestre deux fiches sur des noms de rue
- un site internet doit voir le jour.

Sinon, des activités plus classiques ont eu lieu, certaines sont oubliées dans l'énumération ci-dessous

*** quelques rares publications dans la presse, dont**

Netanyahou et les antisémites ensemble dans l'islamophobie !

Article paru dans le n°711 du journal "Les Nouvelles des Pyrénées Atlantiques" du 15 février 2019

En revanche, il n'a pas été possible d'obtenir une parution de ce droit de réponse à un dossier de Sud-Ouest Dimanche (mais il a eu une certaine diffusion dans les « réseaux »).

Antisémitisme dans Sud-Ouest Dimanche. Des titres effrayants pour un contenu plus raisonnable, mais bien trop partiel mercredi 15 mai 2019

*** quelques manifestations**

- Maintenant les prisonniers, toutes et tous à la manifestation du 12 janvier à Bayonne
- À Bordeaux, le 22 février 2019 : Rassemblement contre les actes antisémites, contre leur instrumentalisation, pour le combat contre toutes les formes de racisme

*** quelques réunions publiques**

- À Limoges, le 7 février 2019, Michel Warschawski présente son dernier livre dans le cadre des 5 heures pour la Palestine (Limousin Palestine)
- À Bordeaux (33), 6 heures pour la Palestine, le 9 février 2019 avec Bertrand Heilbronn et Ofra Yeshua Lyth (Palestine 33)
- À Niort, le 3 avril, conférence-débat sur les thèmes : « Contre l'antisémitisme et contre son instrumentalisation » « Ne pas confondre antisémitisme et antisémitisme » (AFPS 79)
- À Limoges, rencontre avec Pierre Stambul et Sarah Katz, le mardi 30 avril 2019 à 20h00, salle Maison du Temps Libre derrière la Mairie de Limoges (Limousin Palestine)
- À Bordeaux le 18 septembre, conférence "Judéophobie, Islamophobie, Sionisme" de Shlomo Sand

*** quelques projections-débats**

- À Bordeaux (33), les 13 et 14 mars 2019 projection-débat de "Heureuse comme une Rom en France" de Valérie MITTAUX et Anna PITOUN :
 - . Projection du 13 mars, organisée par l'association EURROM, Médecins du Monde et l'Union Juive Française pour la Paix.
 - . Projection du 14 mars, organisée par la FSU.

- A Bordeaux, film "NOUS N'IRONN PLUS À VARSOVIE" samedi 6 JUILLET 2019 : Projection organisée par l'Union Juive Française pour la Paix et suivie d'une rencontre avec son réalisateur, Gérard Alle.

*** quelques participations à des collectifs en Gironde (pour Georges I. Abdallah, pour les États généraux des migrations...)**

Outre le caractère modeste des initiatives prises (et celles de Limoges doivent tout à l'association locale), il faut ajouter la faiblesse de la campagne BDS, dont la relance locale doit être une priorité dans les mois qui viennent.

II. Rapport d'activités Île-de-France 2019 (RW)

Avec environ le tiers des adhérents de l'association – et où se trouvent notre local ainsi que la plus grande concentration de Juifs de France – la région parisienne n'est pas une région comme les autres. Nous n'avons pas tenu de réunions mensuelles régulières et organisées des soirées UJFP en 2019 mais nous avons tenu de nombreuses tables de presse tant à Paris qu'en banlieue, dans le cadre de débat ou de journées organisées par d'autres associations.

Depuis septembre 2019 et sous l'impulsion de Richard W., nous allons à nouveau tenir des réunions mensuelles régulières et la formation d'une équipe d'animation en région parisienne. La toute première chose qu'on a faite, en marge d'un pot de bienvenue pour la rentrée (qui n'a réuni malheureusement qu'une dizaine de personnes), était de préparer notre participation à la Fête de l'Huma. Et c'est reparti. Au cours des deux derniers mois nous avons assuré ou prévoyions d'assurer 9 interventions à Paris et en banlieue, en plus de faire faire des drapeaux et banderoles pour la région Ile-de-France.

Nombre d'adhérents en Ile-de-France au 27/09/19

- 93 (soit près d'un tiers des effectifs de l'UJFP). C'est donc en baisse car il y a quelques années encore la région Ile-de-France comptait pour environ la moitié des effectifs.

Parmi les 93 membres il y a une nette majorité de femmes : 56 femmes pour 37 hommes.

III. Rapport d'activités Occitanie

CR de Valérie Cabanne

- 26/01/19 Organisation et animation de la soirée expo photos et présentation du livre Refuzniks par Martin Barzilaï à la Carmagnole
- 07/05/19 Organisation et animation de la soirée conférence-débat sur le BDS Culturel à la Carmagnole avec Gérard Magnen journaliste et Marina Gilabert, danseuse, Michel Marre, musicien de jazz, ayant signé la pétition contre l'Eurovision. Présentation BDS culturel par Brigitte Challande,
- 11/07/19 animation du jeu Palestine au regroupement du MAN à Montpellier
- Septembre 2019 : tenue du stand BDS/UJFP à la foire aux associations de Montpellier
- Plusieurs Interventions sur stand BDS sur la comédie.

A venir :

12/10/19 : Organisation et animation des 6h pour la Palestine et pour la libération de Georges Ibrahim Abdallah à la Carmagnole avec conférence P Stambul, René Naba, Nelly Mousset, repas palestinien et danses traditionnelles DABKE

26/10/19 animation du jeu Palestine à AFPS Béziers

23/11/19 animation du jeu Palestine à la semaine de la solidarité internationale à Nîmes.

CR de Nicole Lefeuvre

L'identité de l'UJFP se manifeste au gré des interviews avec journalistes et par le port du macaron.

- 22/01 et 21/05/19 « Eurovision, pas au pays de l'apartheid » tenue de stand BDS ; tractage sur le marché.
- 2-3/02/19 AG BDS à Lille payé par le Collectif. Engagement perso dans une commission qui sortira bientôt son « 4 pages »
- 02/2019 : intervention à Radio-Larzac « Nous sommes juifs et antisionistes »

- dates ? Actions AXA « N'assurez pas l'apartheid d'Israël » stand tractage, interview
- 24/04 Manif devant AG AXA à Paris payé par le Collectif
- 10/10 Conférence de Mariam Abou Turkey, psychologue d'Hébron, accompagnée de Colette Berthès et d'une interprète.

A venir :

- 11-12 octobre 2019 : Boycott PUMA, organisation et animation, tractage, communiqués, remise dossier aux gérants des boutiques de sport.
- 16 octobre 2019 : Soutien de BDS 34 devant le Tribunal à Montpellier
- 4/11, 12/11, 19/11, 26/11/2019 : 4ème Festival ciné-Palestine et débats à Millau, Invitation du réalisateur Roland Nurier
- Début décembre 2019 : Café Palestine, conférence-débat par skype avec Ziad Médouk.

IV. Eléments pour un rapport d'activité de l'UJFP 2018-2019 en Bourgogne Franche Comté (BFC) (P.A.)

On ne peut pas parler d'un réel fonctionnement démocratique de l'UJFP en BFC d'une part en raison de la faiblesse des effectifs militants proprement dits et, d'autre part, en raison du fait qu'en pratique l'UJFP n'agit jamais "en solo" en tant qu'Association, les deux raisons étant bien sûr liées.

Cette année nous n'avons donc pas eu de réunion locale, même si le projet existe toujours d'une gestion décentralisée des adhérent-e-s de BFC, comme pour toutes les régions d'ailleurs, cette décision ayant été prise par la coordination nationale dans le cadre de la nouvelle structuration de l'organisation décidée et mise en place suite à l'AG de novembre 2018.

Corollairement donc, pas de contact réel ni de relance des adhérent-e-s cette année.

Alors qu'un fichier des adhérents sur 10 ans existe au niveau de la gestion nationale, à partir duquel nous pourrions localement au moins relancer celles et ceux de BFC, force est de constater qu'en dépit de notre insistance et persévérance optimistes, au moment où ces lignes sont écrites, l'accès à ce fichier, même en lecture simple, n'est toujours pas possible pour d'absconses raisons techniques et informatiques de "DROPBOX" inefficaces et tutti quanti. Il est clair par conséquent que même s'il est hors de question de voir dans cette situation quelque intention maligne, le fait que l'ensemble de l'informatique (et, accessoirement, la trésorerie...) soit aux mains exclusives d'un seul et unique camarade pose un réel problème démocratique. Cela fait effectivement 20 ans ou plus qu'on répète religieusement à chaque AG que cette situation n'est pas saine, mais rien n'y fait. Si l'on y ajoute qu'en dépit de ses grandes qualités la pédagogie n'est pas forcément le point fort du camarade en question, et que l'âge "aidant" les capacités d'acquisition des apprenants ne sont plus ce qu'elles étaient, on est parfaitement disposé pour tourner en rond et c'est bien ce qui se produit. Pas de solution en vue à ce niveau, à moins que le nouveau site internet (fol espoir) comporte une partie qui permettrait que certains documents soient facilement accessibles à certains adhérents ou militants au moyen d'un code. Mais ne rêvons pas.

Les différentes activités auxquelles l'UJFP a participé ou a été associée :

Au quotidien sur **DIJON** (pas de militants UJFP sur BESANCON) l'UJFP milite essentiellement dans le cadre de l'AFPS. Elle travaille en collaboration avec l'Association des Amis d'Al Rowad de QUETIGNY et le Mouvement de la Paix dont le principal animateur local est un universitaire - chercheur travaillant sur la question palestinienne en lien avec l'Université de Bir Zeit.

- Novembre Décembre 2018 Participation de l'UJFP au Festival des Nuits d'Orient - Film "Samouni Road". Théâtre = "Une bouteille sur le sable" de Valérie ZENATTI

- Venue de Michel WARSCHAWSKY / **MIKADO à DIJON le 06/02/2019** dans le cadre de sa tournée en France - salle mise gratuitement à disposition par la Mairie. Environ une centaine de personnes.) Tables de presse dont UJFP

- 15 février 2019 Café Débat CCIF sur la laïcité

L'UJFP fait partie d'un Collectif local "Proche Orient" à géométrie plus ou moins variable quant à ses composantes, dans le cadre duquel sont programmées :

- les actions unitaires en cas de grabuge en Israël Palestine ;
- les actions **campagne BDS** - cette année =
 - o 16 mars **déambulation** avec distribution de tracts contre la tenue de l'Eurovision de la chanson à Tel Aviv en mai 2019
 - o **22 mars Théâtre "Une bouteille sur le sable de GAZA". Présence.**
 - o **2ème Festival de Cinéma Palestinien** du 6 au 9 mai sur l'agglomération dijonnaise, avec 5 séances dans 5 lieux différents. Animation des débats intéressants par AFPS et UJFP

Pour mémoire, soutien avec participation limitée au collectif "soutien asile" / migrants très actif localement "grâce" à des Préfets particulièrement nocifs.

V. RAPPORT D'ACTIVITE UJFP ALSACE 2019 (par Perrine Olf-Rastegar)

Ci-dessous les activités que nous avons organisées ou auxquelles nous avons participé en tant qu'UJFP à Strasbourg. Notre activité principale se situe au sein du Collectif Judéo Arabe et Citoyen pour la Palestine et du Comité BDS 67.

Soirées-Films-Manifestations

- 9 février 2019 : soirée UJFP-CJACP-Cimade-CCFD avec Mikado au FEC « Israël Chronique d'une catastrophe annoncée »
- 30 mars : Marche pour le respect des droits du peuple palestinien, pour la journée de la terre. CJACP-UJFP-Cimade-CCFD-PCOF-Femmes égalité-
- Festival du film Palestinien du 2 au 7 avril 2019 à Strasbourg, Sélestat et Mulhouse **Campagne BDS active** : Eurovision, AXA et PUMA (rassemblements, lettres, 27 mars IAW : film à la MISHA – manifestations publiques -)
Tables de presse : au centre de Strasbourg avec des documents Palestine – CJACP – UJFP- BDS. Au centre de Strasbourg tous les mois environ (place Kléber) + Fête des Cultures le 26.1, Fête de l'Huma Alsace le 27.4 – Forum des Associations les 28 et 29.9.19 – **Campagne pour la libération des enfants prisonniers IHRA** : rencontres avec les députés alsaciens en cours (3 députés rencontrés)

VI. Petit compte rendu des activités de l'UJFP 45 et critiques exprimées (par Michel Ruff)

A - Activités

- Pas de nouvelle adhésion en 2018-2019 : Nous sommes donc 7 adhérentEs sur l'Orléanais
- 5 réunions internes, la dernière le 16 Oct.
- Priorité : relancer campagne pour faire connaître l'UJFP et recruter ! Nous allons recommander des 4 pages.
- Relance demandes d'intervention en milieu scolaire ou associatif autour des clips et du livre de l'UJFP via CDI ou collègues enseignant.e.s. et militants associatifs.

B- Participation au Collectif BDS local

Le Collectif regroupe Palestine 45 (qui adhère à l'AFPS), l'OLP (Orléans Loiret Palestine), le MAN (Mouvement d'Alternative Non-violente) et l'UCL (Union Communiste Libertaire, nouvelle organisation issue de la fusion entre AL (Alternative Libertaire) et les CGA (Coordination des Groupes Anarchistes) .

L'UJFP 45 est systématiquement associée à toutes les initiatives publiques (RP, conférences...)

Actions de sensibilisation sur la place publique : distribution de tracts (notamment le 4p BDS) avec tee-shirts BDS, panneaux, interventions avec sono... Pas de problème jusqu'à présent (mais nous devons désormais faire systématiquement une déclaration).

Vérifications de l'étiquetage des produits dans des supermarchés de l'agglomération à plusieurs reprises, Lettres envoyées aux Directeurs de tous les supermarchés, avec rappel de la circulaire Européenne (obligation -non respectée- de la mention étiquetage des colonies). Tractages de sensibilisation.

Actions ciblées sur **AXA** : suite de la campagne menée l'an passé, tournées organisées dans les établissements de l'agglomération.

Campagne contre **la finale de l'Eurovision à Tel-Aviv** : distribution de tracts, et « happening » devant le siège de France-Télévision, avec musique, paillettes et perruques.

Prochaine campagne ciblée contre **PUMA**, sponsor de l'association de Football Israélienne

Participation à diverses initiatives appelées par d'autres composantes du Collectif

Projections de films Palestiniens ou sur la Palestine

- Participation à la conférence de **Sarah KATZ** sur *la Flottille Gaza* et **Pierre STAMBUL** autour de son livre *La Nakba ne sera jamais légitime* (À cette occasion nous avons vendu quelques exemplaires d'*Une parole juive...*).

- La **Fête des Résistances et Alternatives** n'a pas été reconduite au bout de 3 saisons. L'envie n'y était plus, la 3^e édition ayant été très décevante.

Le Collectif BDS a voulu organiser en juin une **Fête Internationale de Solidarité aux Peuples en Lutte**, mais a échoué. C'était manifestement trop lourd à porter sur nos seules épaules ! Partie remise ?

- A venir prochainement : le 22 novembre, dans le cadre du forum des Droits Humains, Palestine 45 a demandé si une conférence/débat sur **BDS** était possible. C'est **Jean-Guy Greilsamer** qui viendra. Nous serons bien évidemment présent.e.s.

- **En projet : Projection/débat du film *Pas en mon nom* de Daniel Kupferstein**, qui viendrait tout spécialement. Le Collectif BDS est d'accord. Nous avons eu l'accord immédiat du Cinéma des Carmes. Reste à s'accorder sur une date.

C - Critiques émises collectivement

1- Vœux UJFP Roch Hachanah

Comment la **Coordination Nationale** a-t-elle sans ciller validé et diffusé un texte dont la 1^{ère} partie et la fin sont empreintes de religiosité et de mysticisme ? Fait référence explicitement à la Torah ?

Nous ne voulons pas alimenter la polémique, mais nous demandons que soient rappelés les principes fondateurs de l'UJFP, conformément aux statuts. L'UJFP est une organisation **laïque, progressiste et ouverte aux non-juifs**.

C'est très précisément le cas à l'UJFP 45 pour 4 camarades sur 7 (et encore, 2 sur les 3 autres ne sont que « demi-juifs » d'un point de vue religieux !)

2- Silence assourdissant sur le Rojava !

A l'AG annuelle 2017, Jean-Guy avait proposé une motion de soutien aux Kurdes du Rojava, qui avait été rejetée. J'étais personnellement intervenu pour soutenir cette motion, et parce que j'avais jugées certaines interventions confusionnistes, pratiquant les amalgames ou pire reprenant des pseudo-infos qui se sont avérées des « fake-news ».

Cette fois, la Turquie -qui avait déjà repris la ville d'Afrin l'an passé- a décidé de liquider le Rojava révolutionnaire, qui proposait et avait mis en pratique un contre-modèle de société, et d'y installer des réfugiés syriens. C'est une véritable opération de nettoyage ethnique, avec la bénédiction et la complicité active de Trump -qui leur a ouvert la voie en faisant retirer les troupes américaines- de Bachar El-Assad (qui va en tirer profit) et de Poutine, le grand gagnant.

Or à ce jour pas un communiqué de l'UJFP ! Pour quelle raison ?

A Orléans nous sommes très mobilisé.e.s aux côtés de nos camarades Kurdes (2 manifs depuis 1 semaine, une 3è samedi prochain) et nous le resterons, plus que jamais !

VII. UJFP-PACA

Prise de parole et interview dans le journal télévisé de FR3 lors de la manifestation contre le racisme sous toutes ses formes (concomitante à celle de Ménilmontant).

Communiqué contre l'école privée Yavné (sous contrat) qui a invité un colonel de l'armée israélienne.

Lettre de protestation contre l'invitation de l'ambassadrice israélienne au camp des Milles.

Soutien à la sortie du film « La clé du sol ».

Participation à la venue des footballeurs amputés de Gaza.

VIII. Rapport d'activité de l'UJFP-Bretagne (Daniel Lévyne)

Il n'y a pas de groupe local à cause de la dispersion géographique des adhérents dans cette région.

Voici les activités auxquelles l'UJFP-Bretagne a participé ou qu'elle a soutenu, dans la région depuis la dernière AG, annoncées sur le site :

- À Dinan (22), projection du film "Le Char et l'Olivier"
- À Dinan, coup de projecteur sur la Palestine
- "Etonnant voyage" : une marche de Rennes à Saint-Malo
- Causerie Sionisme / Antisionisme / Antisémitisme : de quoi parle-t-on ?
- À Rennes, rassemblement pour Gaza "Halte aux crimes de guerre, levée du blocus""
- À Rennes, projection du film "Au cœur de la Palestine" suivie d'un débat
- SEMAINE CONTRE L'APARTHEID ISRAËLIEN A RENNES DU 18 au 26 MARS - CESSEZ D'ARMER LE COLONIALISME
- Les liaisons dangereuses de l'Université de Rennes 1 avec l'armement et la surveillance israélienne !

IX – Rapport d'activité de l'UJFP du Gard

Nous sommes trois adhérents de l'UJFP qui nous retrouvons dans le groupe AFPS de Nîmes : Claudine Roshem-Smith (Nîmes), Étienne Bovet (Vers Pont du Gard), Jacqueline Charretier (Uzès). Alain Cymbler et Guy Checinski ont manifesté leur intention d'adhérer à l'UJFP, mais ne l'ont pas encore concrétisée (peur de cumul d'engagements).

Dans le cadre d'un collectif piloté par l'AFPS locale (AFPS Nîmes, Femmes en Noir, Comité BDSF 30, LDH du Gard), l'UJFP est présente aux nombreux événements organisés dans ce cadre (rassemblements, manifestations, conférences-débat, films-débat...), certains étant présentés plus spécialement par l'UJFP, comme les rencontres avec Sarah Katz et Pierre Stambul, Dominique Vidal ou Ofra Yeshua-Lith.

Faute de disponibilité (distance, très nombreux engagements...), nous ne nous réunissons pas spécifiquement, mais l'UJFP est toujours présente dans nos réflexions, engagements, événements qu'elle nourrit de façon très riche et complémentaire.

Je n'envoie ce petit compte-rendu qu'en dernière minute en découvrant ceux envoyés par d'autres groupes départementaux ou régionaux. Si c'est utile, je tâcherai de faire mieux les prochaines fois.

Enfin, il me semblerait intéressant que nous ayons une réflexion sur le binôme « Racisme et antisémitisme », ce « et » étant source d'une impression de hiérarchie, ou au moins de mise à part de l'antisémitisme par rapport aux autres racismes, nécessitant par ailleurs la création d'autres mots tels que « négrophobie », « romophobie », « islamophobie », et racisme anti-arabes, les sémites ne se retrouvant maintenant que chez les Juifs à travers le mot « antisémite », mot lui-même dévoyé pour condamner tous ceux qui défendent les droits des Palestiniens et/ou critiquent la politique coloniale, raciste et guerrière d'Israël.

Voilà, à suivre... très solidairement,

Jacqueline Charretier, Uzès (Gard)